

pédestre



VTT



point biodiversité

point patrimoine

coup de cœur



Départ / Arrivée :

Place de l'église

Distance : 16 km

Durée du parcours : 4 heures 30

Niveau de difficulté : Moyen

Balissage : Vert

**Informations pratiques :**

Circuit en grande partie sur zone inondable. Surveillez les enfants le long des berges, de l'écluse, des passerelles. Tables de pique-nique à Cheffes (la Chapelle, le Val saint Sulpice, le Port). Commerces et restaurant dans le village.

Une belle promenade sur les deux rives de la Sarthe qui vous fera découvrir les paysages des Basses Vallées Angevines (BVA) et les villages de Cheffes et Briollay.

L'église de Cheffes avec son clocher octogonal du XII<sup>e</sup> s surmonté d'une flèche torse du XVII<sup>e</sup> s est caractéristique de notre région. Le clocher, le chœur et le transept sont classés monuments historiques.

De la place de l'église, descendre vers la rive de la Sarthe. Vous avez alors une belle vue sur le moulin.

Le bâtiment actuel (successivement minoterie puis manufacture de crayons) a été construit au début du XIX<sup>e</sup> s. Il est actuellement équipé d'une turbine qui produit de l'électricité.

Avant de franchir le pont, admirez la chapelle Notre-Dame des Eaux.

Avant et après être passé devant l'écluse, profitez des vues magnifiques sur le village de Cheffes : le moulin, l'église, le prieuré (actuelle mairie), les belles maisons, le port.

# Circuit Au fil de la Sarthe

Cheffes



Continuer par le chemin de halage jusqu'au hameau de Verigné. Plus loin, le chemin se borde de frênes "têtards" typiques des BVA. (Pensez à refermer les portillons si le bétail est au pacage).

Retour vers Cheffes, par le bord de la Sarthe et ses vastes prairies inondables, colorées au printemps par les fritillaires pintades. Ces fleurs emblématiques des BVA, sont appelées localement "goganes". Ces prairies sont également le principal lieu de nidification, en France, d'un oiseau menacé et protégé, le râle des genêts ; à défaut de le voir, vous entendrez peut être son chant caractéristique pendant tout l'été. Enfin profitez de la vue sur le côteau de Verigné et du Vieux Briollay.

A l'entrée du village de Cheffes se dresse la Croix Mahé, croix-colonne du XVII<sup>e</sup> s, en tuffeau.

Au pied du Manoir des Grandines (privé) datant du deuxième quart du XVII<sup>e</sup> s, et d'architecture typiquement angevine, vous pourrez admirer un magnifique chêne vert plusieurs fois centenaire, classé arbre remarquable. A proximité de cet arbre se dresse fièrement un pigeonnier.

